
1 

Verbale n. 03/22 del 21 marzo 2022 

VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DELL’ORDINE 
DEGLI PSICOLOGI DEL VENETO 

In data 21 marzo 2022, in modalità videoconferenza, alle ore 17.38 ha inizio la seduta del Consiglio 
dell’Ordine degli Psicologi del Veneto. 
Sono presenti i consiglieri: Barbano, Gamba, Guarinon, Mazzardis, Miotti, Orlando, Pezzullo, 
Pizzoferro, Ponzo, Sandi. 
Sono assenti i consiglieri: Albiero, Nardo, Ruzza, Dal Corso, Galbussera. 

Il Presidente, riconosciuta la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta del Consiglio e 
comunica che, come previsto dal Regolamento interno, prima di iniziare la discussione degli 
argomenti all’ordine del giorno si darà luogo alla sessione informativa. 

Comunicazioni
Presidente
Per quanto riguarda l’attuale situazione in Ucraina, e le conseguenze a livello sociale e psicologico 
nella popolazione, il Presidente comunica che, nei giorni successivi all’invasione, ci sono stati dei 
contatti diretti con l’Università di Padova, che nel periodo covid aveva avviato un servizio telefonico 
di emergenza psicologica. 
Durante le comunicazioni entrano i Consiglieri Albiero, Dal Corso e Galbussera
Il Presidente comunica che si è proposta la co-organizzazione di un “servizio speditivo”, che prevede 
l’attivazione di un servizio di consulenza psicologica, con accesso gratuito, per i cittadini ucraini in 
Italia, pertanto il servizio emergenza covid attivato dall’Università di Padova è stato riattivato con 
questo scopo, iniziativa notificata anche al Consolato Generale ucraino in Italia, alla Protezione Civile 
Regionale e alla Prefettura di Venezia. 
Il servizio quindi, prosegue il Presidente, è stato avviato e nei giorni successivi, ci sono stati degli 
incontri per definire le linee della presa in carico ed anche interventi ulteriori rispetto al target iniziale 
limitato ai soli cittadini ucraini residenti in Italia (es. attività di accoglienza dei profughi). Il tutto, con 
le difficoltà burocratiche legate alla gestione delle emergenze e alla ripartizione delle competenze fra 
Istituzioni, con complessità nel sistema di gestione e, spesso, una scarsa omogeneità nelle procedure. 
Al momento comunque, riferisce il Presidente, il servizio sta procedendo la collaborazione fra Ordine 
e Università di Padova, ma l’attività è gestita a livello operativo solo da personale dell’Università. 
Il feedback che si sta raccogliendo, riferisce, è che al momento c’è molta attenzione ai bisogni primari 
della popolazione (es. di tipo logistico), ma una scarsa attenzione al dato psicologico, si vedrà se, una 
volta superata almeno in parte l’emergenza di tipo logistico-organizzativo, si potrà sviluppare meglio 
anche l’attività di assistenza psicologica. 

Il Presidente comunica poi che si attende la pubblicazione in G.U. del decreto contenente le nuove 
misure per la gestione del Covid. 
Ricorda che l’ultima circolare di febbraio del Ministero della Salute, emanata in seguito ad un quesito 
della Federazione Nazionale dei Medici, poneva molti problemi interpretativi ed applicativi per gli 
Ordini, creando una situazione di grande incertezza del diritto, poiché apparentemente prevedeva la 
necessità di sospendere nuovamente tutti i professionisti sanitari che, dopo essere guariti, erano stati 
reintegrati. La circolare non prevedeva la guarigione come condizione di revoca della sospensione e, 
quindi, di ripresa delle attività; con un’interpretazione “meccanica”, si poteva dunque arrivare a 
situazioni legalmente paradossali, di grave pregiudizio per le posizioni soggettive degli iscritti, cui 
presenta in dettaglio alcuni esempi, e che avrebbero potuto comportare eventuali responsabilità civili 
per gli Ordini. 
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Le Federazioni degli Ordini sanitari hanno evidenziato al Ministero i rischi e le conseguenze 
“paradossali” di un’interpretazione letterale della circolare, che peraltro poteva porsi in contrasto con 
lo spirito della legge; pertanto, alcuni Ordini di varie professioni sanitarie hanno comunicato al 
Ministero che non avrebbero applicato la circolare, chiedendo di riavviare un confronto di merito. 
Anche il Presidente ha sollevato personalmente la questione in sede CNOP, sollecitando una rapida 
attivazione del Presidente Nazionale per la risoluzione della delicata situazione di incertezza del 
diritto che si era venuta a creare, con illogiche conseguenze a danno degli iscritti se gli Ordini 
territoriali l’avessero dovuta applicare meccanicamente. 
Pertanto, prosegue il Presidente, a seguito di varie richieste il Ministero ha avviato un Tavolo di 
confronto, e i legali delle Federazioni sanitarie hanno presentato una proposta di interpretazione in 
base alla quale, se una persona contrae l’infezione, fino alla prima data utile dalla quale può vaccinarsi 
la sospensione rimane bloccata. 
Il Ministero tuttavia non ha ancora risposto, nonostante i solleciti.  
Pertanto, in attesa della già sollecitata interpretazione ministeriale, che era stata anticipata come 
imminente, il Presidente riferisce che le istruttorie sono state focalizzate sulla rapida chiusura dei 
procedimenti per le posizioni certe, mentre le altre impattate direttamente in modo incerto e 
problematico dalla Circolare, sentito anche il consulente legale dell’Ordine, rimangono in fase di 
istruttoria in attesa della imminente chiarificazione normativa, in base ad un criterio di prudenza e 
ragionevolezza dell’attività amministrativa e di tutela dei diritti soggettivi delle posizioni impattate. 
Il Ministero ha successivamente a sua volta demandato la questione al Consiglio dei Ministri, che sta 
emanando un Decreto Legge; fonte primaria che, in quanto tale, dovrebbe risolvere i relativi problemi 
interpretativi. Da anticipazioni, il Decreto dovrebbe accogliere in sostanza la proposta degli Ordini, 
come sopra esplicitata, e si attende ora di capire come implementarlo rapidamente anche alla luce di 
eventuali ulteriori comunicazioni operative del Ministero e del CNOP, di cui si rimane in attesa. 

OMISSIS 

OMISSIS 

Per quanto concerne il personale, il Presidente comunica che sono state inviate a diversi Enti pubblici 
le lettere con richiesta di attingere ad eventuali graduatorie in corso di validità. 
OMISSIS 

1 – Approvazione verbali sedute ordinarie precedenti. 

La Consigliera Segretario presenta il verbale della seduta di Consiglio del 17 gennaio 2022, già 
inviato in bozza ai Consiglieri, riferendo che non sono pervenute richieste di modifica o integrazione. 
Il verbale viene approvato all’unanimità dei presenti (momentaneamente assenti le Consigliere Ponzo 
e Pizzoferro). 

2 – Ratifica determine presidenziali.
Il Presidente presenta e sottopone a ratifica i seguenti provvedimenti: 

- determina n. 22/22 del 23/02/2022 “cancellazione annotazione sospensione”; 
Rientra la Vicepresidente
- determina n. 23/22 del 03/03/2022 “cancellazione annotazione sospensione”; 
- determina n. 24/22 del 04/03/2022 “cancellazione annotazione sospensione”; 
- determina n. 25/22 del 09/03/2022 “cancellazione annotazione sospensione”; 
- determina n. 26/22 del 15/03/2022 “iscrizione all’Albo”, richiesta in via d’urgenza per evitare la 
decadenza amministrativa dal primo anno di frequenza di una Scuola di specializzazione  
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Rientra la Consigliera Ponzo
Il Consiglio delibera la ratifica dei suddetti provvedimenti con voti 12 favorevoli, 1 astenuto (Ponzo, 
perché non ha assistito alla presentazione del punto). 

3 - Iscrizioni, trasferimenti, cancellazioni e presa d’atto della specializzazione in psicoterapia ex 
art. 3. 
La Consigliera Segretario presenta le domande di iscrizione pervenute. 

Dopo il lavoro istruttorio, svolto in collaborazione con l’Ufficio di Segreteria, pone 
all’approvazione del Consiglio: 

 n. 118 domande di iscrizione alla sezione A dell’Albo di cui all’allegato elenco; 
 n. 4 domande di iscrizione per trasferimento da altro Ordine: 

- OMISSIS (dall’Ordine dell’Emilia Romagna);
- OMISSIS (dall’Ordine della Lombardia);
- OMISSIS (dall’Ordine della Provincia di Trento);
- OMISSIS (dall’Ordine del Molise). 

Il Consiglio approva  all’unanimità dei presenti. 

La Consigliera Segretario presenta le seguenti domande di trasferimento ad altro Ordine: 
 OMISSIS all’Ordine degli Psicologi Lombardia; 
 OMISSIS all’Ordine degli Psicologi della Lombardia. 

Il Consiglio delibera  all’unanimità dei presenti il nulla osta al trasferimento. 

La Consigliera Segretario comunica che sono pervenute le domande di cancellazione dall’Albo di 
OMISSIS. 
Comunica inoltre che è necessario procedere alla cancellazione dall’Albo per decesso delle dottoresse 
OMISSIS. 
Il Consiglio ne delibera la cancellazione all’unanimità dei presenti.  

La Consigliera Segretario presenta inoltre le richieste di presa d’atto della specializzazione in
psicoterapia degli iscritti di cui all’allegato elenco. Pone all’approvazione del Consiglio: 

1) di prendere atto che i n. 39 iscritti di cui all’allegato elenco hanno conseguito la 
specializzazione in psicoterapia e che pertanto, ai sensi dell’art. 3 L. 56/89, possono esercitare 
l’attività psicoterapeutica e qualificarsi come “psicologo psicoterapeuta”; 

2)  di provvedere all’annotazione di ciò nell’albo. 
Il Consiglio approva con voti unanimi dei presenti. 

4 - Sezione Albo STP: richieste di iscrizione. 

La Consigliera Segretario comunica che sono pervenute alcune richieste di iscrizione alla sezione STP 
dell’Albo, per le quali tuttavia dev’essere completata l’istruttoria e che, pertanto, saranno presentate 
nella prossima seduta consiliare. 

5 - Patrocini, pubblicazione eventi e concessione sala: valutazioni e determinazioni. 
La Consigliera Segretario comunica che sono pervenute le seguenti richieste di 
patrocinio/pubblicizzazione eventi/richiesta contributo economico: 

OMISSIS 
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- richiesta di patrocinio e pubblicizzazione dell’Università di Padova - Prof.ssa Cipolletta per il 
convegno internazionale “The Encounter with the Other: the Space where Love and Threat confront 
each other”. 
Il Consiglio decide all’unanimità dei presenti di accogliere la richiesta.  

- richiesta di patrocinio e contributo economico dell’Università di Padova (Prof.ssa Testoni) per il 
convegno nazionale “Dall’incubo della guerra al sogno che cura: l’esperienza dell’intervento 
psicologico con bambini ucraini profughi”. 
Presenta la Consigliera Segretario, seguono alcune informazioni da parte del Presidente. 
Il Consiglio decide all’unanimità dei presenti di accogliere la richiesta di patrocinio e, inoltre, in base 
ai parametri di valutazione previsti da Regolamento, di accogliere la richiesta di contributo economico 
erogando un contributo di Euro 250,00. 

6 - Resoconto attività Commissioni Deontologia, Sanità e Tutela. 
Commissione Deontologia
Il Coordinatore Albiero riferisce che, nell’anno in corso, sono state definite con delibera n. 6 pratiche 
(n. 5 archiviazioni, n. 1 apertura di procedimento), mentre n. 8 pratiche saranno presentate in data 
odierna nel successivo punto all’o.d.g. 
Per quanto riguarda i quesiti, il Coordinatore riferisce che nell’anno corrente sono stati riscontrati con 
risposta scritta n. 11 quesiti in materia deontologica, mentre sono pervenuti circa 25 quesiti telefonici. 
Riferisce inoltre che le pratiche con istruttoria in corso sono 24. 

Commissione Tutela
Il Coordinatore Orlando riferisce che, nell’anno in corso, sono state definite con delibera n. 9 pratiche, 
n. 2 sono gli esposti presentati e n. 6 i pareri legali richiesti. 
Riferisce inoltre che le pratiche attualmente in istruttoria sono circa 15, una delle quali sarà presentata 
nella seduta odierna. 
Il Coordinatore comunica che sono stati riscontrati circa 20 quesiti in materia di tutela della 
professione e informa che, nell’ultima riunione della Commissione, si è deciso di svolgere il convegno 
in materia di tutela l’11 giugno p.v. a Padova. Riferisce che il programma definitivo dell’evento sarà 
presentato nella prossima seduta consiliare del mese di aprile, per avviare poi anche le procedure per 
l’accreditamento. 

7 – Revisione periodica delle partecipazioni pubbliche: provvedimento di ricognizione negativa. 
Il Presidente comunica che, ai fini della comunicazione da inviare al Ministero dell’Economia - 
Dipartimento Tesoro (entro il 13 maggio p.v.) in merito all’eventuale detenzione di partecipazioni in 
Società, l’Ordine deve adottare il provvedimento di cui all’art. 20 del TUSP.  
In particolare, per quanto riguarda la situazione specifica dell’Ente, si prende atto che l’Ordine non 
detiene partecipazioni in Società. 
Il Consiglio approva con voti unanimi dei presenti l’atto di ricognizione negativa attestante che 
l’Ordine non detiene partecipazioni in Società.    

8 – Procedure ex D.L. 172/21: valutazioni e determinazioni. 
Il Presidente, ricollegandosi a quanto anticipato in fase di comunicazioni sulla recente evoluzione 
normativa, comunica che, al momento, non vi sono determinazioni di merito da adottare sul punto. 

9 - Servizi per l’Ordine e per gli iscritti: valutazioni e determinazioni. 
Il Tesoriere presenta le seguenti proposte di impegno di spesa: 
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- acquisto di n. ulteriori 100 licenze, in convenzione, del software “Quadernoblu”, visto che la 
richiesta da parte degli iscritti ha superato le 1.000 licenze già acquistate. 
Il costo, riferisce il Tesoriere, è pari ad Euro 12,00 più IVA/cad., per un totale di spesa di Euro 
1.200,00, da imputare al capitolo “Spese per fornitura di beni e servizi agli iscritti”. 
Il Consiglio approva all’unanimità dei presenti. 

Il Tesoriere presenta poi le seguenti proposte di convenzione, senza oneri per l’Ordine: 

- proposta del Gruppo editoriale “GEDI” che prevede condizioni di favore per l’abbonamento annuale 
alla rivista “Mind - Mente e Cervello”, convenzione che ritiene possa essere di interesse per gli iscritti. 
Il Consiglio approva all’unanimità dei presenti. 

- proposta di convenzione con il dott. Andrea Accroglianò, commercialista di Modena, che ha 
presentato una proposta dettagliata per la gestione della contabilità per professionisti, rivolta agli 
iscritti e che può essere estesa anche ai familiari. Il Consiglio approva all’unanimità dei presenti. 

La Vicepresidente comunica che, come già anticipato, la Consulta “Psicologia dello Sport, del 
Benessere e dell’Esercizio fisico” aveva proposto di organizzare un evento informativo, 
organizzazione che si è rivelata piuttosto laboriosa. 
Riferisce che, nella ricerca per l’organizzazione, si è venuti a conoscenza dell’iniziativa “Dì Salute 
Weekend”, che si terrà a Padova nei giorni 14 e 15 maggio p.v. Ha quindi prospettato agli 
organizzatori di dedicare uno spazio, all’interno della manifestazione, all’Ordine degli Psicologi, per 
una camminata non competitiva, che sarebbe patrocinata e sponsorizzata dall’Ordine. 
Inoltre sarebbero previsti degli stand dedicati, per la presentazione dell’attività dello Psicologo dello 
Sport. Durante la camminata, prosegue la Vicepresidente, si propone di indossare delle t-shirt con il 
logo dell’Ordine, per promuovere la figura dello psicologo, si propone inoltre di devolvere il ricavato 
delle donazioni ricevute per le t-shirt allo IOV per un progetto di ricerca/borsa di studio dedicati alla 
Psico-oncologia. 
Il Tesoriere specifica che, nella proposta presentata dagli organizzatori, per la partecipazione 
dell’Ordine alla manifestazione “Dì Salute Weekend” con un evento dedicato, si prevedono alcuni 
spazi dedicati all’Ordine e, inoltre, si propone che l’Ordine risulti Main Sponsor dell’intero evento, si 
propone inoltre il supporto all’Ordine negli incontri con il Comune di Padova per l’organizzazione 
della camminata, presenza di 2 hostess, fornitura di n. 500 t-shirt. 
Il contributo richiesto, comunica il Tesoriere, è pari ad Euro 8.500,00 più IVA. 
Segue discussione (Dal Corso, Galbussera, Pizzoferro, Pezzullo), si richiama in particolare 
l’attenzione sull’importanza di definire gli aspetti contrattuali, la Vicepresidente conferma che, dopo 
l’approvazione consiliare, si verificheranno gli aspetti contrattuali con i consulenti legali dell’Ordine. 
Al termine della discussione, il Tesoriere sottopone a votazione l’impegno di spesa, specificando che 
farà carico al capitolo “Iniziative culturali e convegni”. 
Il Consiglio approva con voti 12 favorevoli, 1 astenuto (Galbussera). 

10 - Personale: valutazioni e determinazioni. 
Il Presidente comunica che il punto era stato inserito in previsione di poter adottare qualche 
determinazione in presenza di graduatorie di altri Enti utilizzabili. 
Comunica tuttavia che, al momento, non vi sono determinazioni da adottare. 

11 - Gruppi di Lavoro: valutazioni e determinazioni.
Il Presidente comunica che, come da Regolamento, è stata data comunicazione sul sito dell’istituzione 
dei due Gruppi di Lavoro, in ambito giuridico e sanitario, con possibilità per gli iscritti di candidarsi a 
partecipare. 
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I criteri considerati per la selezione dei candidati, precisa il Presidente, sono la formazione specifica, 
l’esperienza nel ruolo e la presenza di una rete professionale attiva. Sono stati considerati idonei i 
candidati che hanno riportato un punteggio pari o superiore a 2. 
Il Presidente sottopone a votazione la graduatoria dei candidati per il Gruppo di Lavoro “Analisi del 
Contesto sanitario”, che il Consiglio approva all’unanimità dei presenti. Vengono pertanto nominati 
componenti del GdL i dottori OMISSIS. Al momento della votazione è assente la Consigliera 
Mazzardis

Il Presidente sottopone poi a votazione la graduatoria dei candidati per il Gruppo di Lavoro di 
Psicologia Giuridica, che il Consiglio approva all’unanimità dei presenti. Vengono pertanto nominati 
componenti del GdL OMISSIS. Al momento della votazione è assente la Consigliera Mazzardis

Il Presidente comunica che la seconda parte del punto è invece dedicata alla presentazione delle 
proposte di attivazione di nuovi Gruppi di Lavoro. 
Durante la presentazione rientra la Consigliera Mazzardis
La Consigliera Dal Corso presenta la proposta di attivazione del Gruppo di Lavoro “Valutazione e
Prevenzione dei Rischi Psicosociali”, per il quale è proponente OMISSIS, illustrandone obiettivi 
specifici, metodologia, indicatori di processo e di risultato. 
Il Presidente sottopone a votazione la proposta di attivazione del Gruppo di Lavoro, che viene 
approvata dal Consiglio all’unanimità dei presenti. 

La Consigliera Barbano presenta la proposta di attivazione del Gruppo di Lavoro “Il ruolo dello
psicologo nel lavoro con le persone migranti o vittime di tratta”, per il quale è lei stessa proponente, 
illustrandone obiettivi specifici, metodologia, indicatori di processo e di risultato. 
Il Presidente sottopone a votazione la proposta di attivazione del Gruppo di Lavoro, che viene 
approvata dal Consiglio all’unanimità dei presenti. 

12 – Commissione Deontologia: presentazione e discussione casi. 

OMISSIS 

13 - Commissione Tutela: presentazione e discussione casi. 

OMISSIS 
Si assenta temporaneamente la Vicepresidente
Il Coordinatore legge alcune note inviate dagli interessati, in riscontro alla lettera della Commissione 
Tutela, e le bozze di risposta preparate dall’Avv. Sullo. 

OMISSIS

14 - Varie ed eventuali. 

La Consigliera RPCT Mazzardis comunica che è in fase di invio da parte degli Uffici la lettera con 
richiesta di invio dei dati reddituali e patrimoniali (variazione) aggiornati da pubblicare in 
“Amministrazione Trasparente”. Oltre a questo, è stato inviato anche il modello per la dichiarazione di 
insussistenza di cause di inconferibilità. 
Fa presente che è a disposizione presso gli Uffici, per visione e consultazione, la documentazione da 
lei già prodotta, qualora possa essere utile ai Consiglieri per la compilazione dei documenti da inviare. 
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La Consigliera riferisce poi che l’Avv. Fabbretti sta conducendo un’indagine, per una tesi di Master di 
II livello in “Compliance e prevenzione della corruzione nei settori pubblico e privato”, dal titolo “Il 
conflitto di interesse del Consigliere dell’ordine professionale: il confine fra deontologia e 
anticorruzione” e ha chiesto la compilazione di un questionario, entro il 2 aprile, questionario che 
precisa essere in forma anonima e con form da compilare online. 

Il consigliere Michele Orlando informa dell’idea di proporre un Gruppo di Lavoro sulla Psicologia 
dell’invecchiamento, a conclusione del percorso della Consulta Invecchiamento.  

Alle ore 21.28 il Presidente dichiara conclusa la seduta.

      La Consigliera Segretario                    Il Presidente  
       (dott.ssa Federica Sandi)         (dott. Luca Pezzullo) 

Verbale approvato nella seduta del 23 maggio 2022 
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